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Каждое утро Марина сама увозит в детский сад «Ёлочку» трёхлетнюю дочку Сонечку, 
чтобы весь день посвятить безраздельно своему старшему ребёнку, который к этому вре-
мени уже нетерпеливо ждёт – он без мамы вянет, будто цветок без воды. 

Марина Глебова переехала в село Казанское из Тюмени в 2010 году. Она сделала это 
лишь ради  четырёхлетнего сына Славы. Сегодня мальчику уже девять. Ежедневно к деся-
ти утра мама собирает его и везёт в Казанскую коррекционную школу, где с малышом  про-
водят специальные занятия логопед, психолог и педагог. В этом году женщина сама доби-
лась  такого режима занятий. Напряжённый ритм обучения помогает ребёнку развиваться. 

– Положенных двух дней в неделю для Славы катастрофически мало, – объясняет Ма-
рина. –  А сейчас  я вижу, как постепенно он развивается.

На маминых глазах возобновилось психологическое развитие сына, как когда-то на её 
же глазах остановилось. История двух этих любящих и связанных неразрывно людей слож-
на, драматична и прекрасна. Как только бывает сама человеческая жизнь. 

(Продолжение  на 4 стр.)
Текст и фото Екатерины ТЕрлЕЕВой

Без мамы нет жизни

оБраТиТЕ  ВниМаниЕ!

Телеэфир 
с главой района 
переносится

В связи с непредвиденными обстоятель-
ствами объявленный ранее выпуск програм-
мы «Час с главой района» переносится. Та-
тьяна Александровна Богданова ответит на 
вопросы земляков в выпуске телепрограммы 
«Алабуга» 5 декабря в 18 часов 30 минут 
на телеканале «Тюменское время». В газете 
«Наша жизнь» интервью с главой будет опу-
бликовано 10 декабря.

Вопросы от населения в редакции прини-
маются 1 и 2 декабря по телефонам: 4-25-95, 
4-31-20.

ДороГиЕ  жЕнщины!
Поздравляю вас с одним из наиболее светлых праздников – Днём матери! Этот поисти-

не всенародный праздник посвящён самому дорогому и близкому человеку для каждого из 
нас, который дарит миру его высшую ценность – человеческую жизнь! Мама – начало всех 
начал, опора и надежда семьи, неиссякаемый источник доброты, заботы и терпения, под-
держка в горе и радости. Материнство – это огромная ответственность и ежедневный труд. 
Женщина-мать не только хранительница домашнего очага, важнейшее связующее звено в 
цепи поколений, в её руках  –  будущее страны, будущее нации. Она формирует личность 
человека, она – вечный источник любви, добра, созидания. В святой и бескорыстной мате-
ринской любви мы черпаем силы для добрых и полезных дел, для духовного роста, трудо-
вых и творческих побед.

Ваша мудрость, сердечная теплота, добрый совет делают нас счастливыми, вселяют 
уверенность в свои силы, помогают преодолевать трудности. От всей души желаю вам креп-
кого здоровья, женского счастья! Успехов вам и благополучия!

Т.а. БоГДаноВа,
глава района

ДороГиЕ  жЕнщины!
Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципального района с Днём 

матери. Этот праздник напоминает нам о самом дорогом и сокровенном. В этот день зву-
чат слова любви и поклонения, обращённые к самому святому – нашим матерям. С ранних 
лет у людей с этим словом ассоциируется покой, тепло, радость, забота, ласка и внимание.

Желаем вам доброго здоровья, достатка и радости  каждой семье.
о.а. СоБянина,

председатель Думы

Поздравления
ДороГиЕ  МаМы!

Примите самые искренние поздравления с Днём матери!
Мама – самый главный и родной человек для каждого из нас. 
Вы дарите главную ценность – жизнь, бескорыстно отдаёте нам своё душевное тепло 

и нежную любовь. Вы вселяете в нас уверенность в своих силах, становитесь проводника-
ми на жизненном пути. 

Женщина-мать – хранительница любой семьи. Материнский труд невозможно переоце-
нить. Доброта, преданность, надёжность, терпение, забота и любовь – всем этим душев-
ным богатством вы безоглядно делитесь со своими детьми.

От всей души желаю, чтобы в ваш адрес, как можно чаще, звучали слова искренней 
благодарности, чтобы дети окружали вас вниманием и согревали теплом своих сердец. 

Крепкого вам здоровья, семейного благополучия и счастья!
В.В. якушЕВ, 

губернатор Тюменской области                                                 

ДороГиЕ  жЕнщины, наши  МаМы  и  БаБушки!
Поздравляю вас с самым трогательным и светлым праздником для каждого челове-

ка – Днём матери!
Своей душевной щедростью вы создаёте благополучие в семье. Именно вы в первую 

очередь формируете в подрастающем поколении важные моральные качества, являясь не-
иссякаемым источником нежности и доброты, бескорыстной любви и надёжной опорой в 
трудную минуту. В этот праздничный день, дорогие мамы, примите слова любви и уваже-
ния! Пусть в ваших глазах не гаснут улыбки! От всей души желаю вам семейного счастья, 
пусть ваши родные и близкие окружают вас вниманием, а дети растут умными и талантли-
выми, дарят заботу и согревают вас душевным теплом!

Спасибо за бесконечную доброту, теплоту ваших рук и сиянье глаз. Низкий поклон за му-
дрость, за вашу нежность и самоотверженность! Крепкого вам здоровья и долгих лет жизни!

В.В. ЗаВьялоВ,
депутат Тюменской областной Думы, член фракции «Единая Россия»

– Послание губернатора Тюменской обла-
сти В.В. Якушева – основополагающий доку-
мент, который ставит задачи перед населе-
нием, перед всем обществом на следующий 
год.  В документе обозначены все направле-
ния, по которым необходимо работать, что-
бы каждому жителю Тюменской области жи-
лось хорошо.  В послании  В.В. Якушев от-
метил, что в настоящее время область за-
нимает лидирующие позиции по многим по-
казателям – это и социальная сфера, и раз-
витие промышленности, и инвестиционный 
климат.  Губернатор Тюменской области го-
ворил об индексе  промышленного произ-
водства, о выполнении  указа Президента 
РФ  о строительстве жилья, об  имеющихся 
в регионе социальных объектах. Впервые 
Владимир Якушев охарактеризовал тюмен-
скую экономику как «подлинно диверсифи-
цированную». 

Что главного в этом документе? Мне 
очень импонирует тот момент, где говорит-
ся об эффективном использовании ресурсов 

Тюменской области. Это касается имущества, 
бюджетных средств.  В послании чётко  обо-
значено, что бесхозяйственность и низкое 
использование КПД будут жёстко пресекать-
ся. Каждый бюджетный рубль должен быть 
использован по назначению и направлен на 
эффективное решение каждодневных задач. 

Мне понравилось также и то, что губерна-
тор говорил о взаимодействии власти и об-
щества, об обновлении этих взаимоотноше-
ний. Управлять должен человек, который хо-
рошо понимает проблемы населения и ко-
торый быстро и результативно их решает. 
В.В. Якушев отметил, что слова «должност-
ное лицо», «должность» – однокоренные со 
словом «долг».  «Долг перед обществом, а 
не формальная отработка фиксированного 
времени за фиксированную зарплату! Ведь 
государственный (или муниципальный) слу-
жащий – не оловянно-барабанный «служи-
вый», не таинственный, недосягаемый, и по-
этому недоступный контролю «государев че-
ловек». Служит-то он не власти, а обществу. 

Народу. Тем, кто об этом забыл, места во вла-
сти не будет»,  – сказал Владимир Владими-
рович. Абсолютно согласна с этим. 

Говорил глава региона о бюджете преем-
ственности и бюджете развития Тюменской 
области.  Как сказал Владимир Владимиро-
вич, новый бюджет будет «более мускули-
стым». Была проведена инвентаризация и 
сокращение тех статей и расходов, которые 
являются не первостепенными (факульта-
тивными). «Бюджет будет по-прежнему со-
циально ориентирован: расходы на соци-
альную сферу составляют половину общего 
объёма бюджетных затрат», –  сказал губер-
натор.  Стратегическим ориентиром станет 
очередное удвоение областной экономики к 
2020 году (по отношению к 2012).

В заключение послания  В.В.Якушев ска-
зал о развитии  всех муниципальных образо-
ваний области. Развиваться должны одина-
ково хорошо и города, и районные центры, и 
маленькие сёла. Для этого будет создана спе-
циальная рабочая  группа по вопросам под-
держки сельских территорий, которая  подго-
товит  соответствующую «дорожную  карту». 
«Мы будем неустанно трудиться над синхро-
низацией развития всех муниципальных об-
разований области, планомерно превращая 
«медвежьи углы» в территории роста и про-
цветания», –  сказал губернатор.

оБСужДаЕМ  поСланиЕ  ГуБЕрнаТора

жить с уверенностью в завтрашнем дне
Двадцатого ноября 2014 года с ежегодным посланием Тюменской област-

ной Думе и тюменцам «о положении дел в области и перспективах её раз-
вития» обратился губернатор региона В.В. якушев.  на церемонии оглаше-
ния документа присутствовала делегация казанского района, возглавляемая 
Т.а. БоГДаноВой. Сегодня Татьяна александровна делится своими впечат-
лениями.

поДпиСка-2015

Время идёт
Напоминаем нашим уважаемым читате-

лям, что остался всего один месяц до конца 
подписки на районную газету «Наша жизнь». 
Если вы не хотите остаться без издания, со-
общающего о новостях районной жизни, про-
славляющего человека труда, освещающе-
го недостатки нашей действительности, да-
ющего возможность поздравить близких лю-
дей или  прорекламировать свои услуги, по-
спешите  в  ближайшее почтовое отделение 
и оформите бланк подписки. 

Соб инф.

30  ноября – День  матери
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Владимир ЯКУШЕВ: 
«ДОВЕРИЕ ДАЁТ НАМ УВЕРЕННОСТЬ»

Послание губернатора областной Думе «О положении дел в Тюменской области». 2014 год
уважаемые депутаты 

Тюменской областной Думы!
Дорогие тюменцы!

Все последние годы стабильное 
раз витие регионов России (в авангар-
де ко торого неизменно была наша об-
ласть) наращивало совокупную силу 
нашей страны. Рано или поздно коли-
чество должно было перейти в каче-
ство – и вот это произошло. Скачок в 
новое со стояние, согласно с закона-
ми диалек тики, оказался стремитель-
ным. К тому же он был ускорен кризи-
сом в Украине – стране, с которой мы 
связаны много вековыми экономически-
ми, социаль ными, культурными связями, 
живыми семейными и личными узами. 

События приняли такой оборот, что 
стало ясно – Россия вернула себе ста-
тус одного из глобальных «центров 
силы». Не все наши партнёры оказа-
лись спо собны разумно отреагировать 
на свер шившуюся перемену (да и не 
всех она обрадовала). Тем самым сло-
жился но вый комплекс рисков – не толь-
ко для России, но и для всего мирового 
со общества. 

Сегодня все россияне и каждый субъ-
ект Российской Федерации сдают свое-
го рода «государственный экза мен». На 
нём проверяется наше уме ние обнов-
ляться, не изменяя себе. На нём прове-
ряется наша способность энергично и ре-
зультативно отвечать на принципиально 
новые исторические вызовы. 

Я считаю главным для всех нас сей-
час вызов психологический. Очень ве-
лик соблазн усвоить психологию «осаж-
дённой крепости», занять кру говую обо-
рону от реальных и вымыш ленных вра-
гов. Но это путь в никуда. Осаждённая 
крепость чаще всего капи тулирует, а нам 
нужна победа. Мы не в осаде – напротив, 
мы оказались на опе ративном просторе. 
Инерционное раз витие более невозмож-
но – значит, мы можем и должны найти 
радикально но вые решения и подходы. 
Вырваться из накатанной и, что греха та-
ить, уже раз битой колеи и утвердиться 
на тех стра тегических высотах, о кото-
рых раньше не смели и мечтать. 

У нас есть твёрдая почва под но-
гами. В Тюменской области создан 
прочный, комплексный потенци-
ал уверенности в собственных си-
лах. Мы обоснованно гордимся тем-
пами социально-экономического раз-
вития области. Региональный индекс 
про мышленного производства в послед-
ние годы устойчиво находится в диа-
пазоне от 110 до 116 процентов. При-
мерно та кие же темпы показывал Ки-
тай, кото рый принято считать примером 
наибо лее бурного роста. Как видим, Тю-
мень росла не хуже! 

Областное хозяйство стало разно-
сторонним, подлинно диверсифициро-
ванным. Сырьевые, промышленные, 
аграрные производства, строительный, 
торговый и сервисный секторы гармо-
нично дополняют друг друга. 

Динамично развивается (не только 
количественно, но и качественно) со-
циальная сфера. Последние два года Тю-
мень лидирует среди регионов Рос сийской 
Федерации по одному из важ нейших пока-

зателей – по объёмам вво да жилья в рас-
чёте на одного человека. Поставленную 
Президентом России задачу – к 2020 году 
строить по 1 ква дратному метру жилья на 
человека в год – мы выполнили уже в про-
шлом году. Совершенствуется социальная 
ин фраструктура. В среднем за последние 
восемь лет ежемесячно (!) строители сда-
вали в эксплуатацию 11 объектов образо-
вания (новых или реконструи рованных, 
после капремонта и т.д.), во семь объек-
тов здравоохранения, пять спортивных 
объектов и два – культуры. Среди них и 
такие масштабные, как «Медицинский го-
род», ялуторовский ледовый каток, уват-
ский биатлонный комплекс, областная на-
учная библиоте ка, тюменский и тоболь-
ский драмати ческие театры. 

Главный компонент нашего «запа-
са прочности» – огромный капитал 
личного, социального, политическо го 
доверия, который я уже называл глав-
ной особенностью тюменского духа, тю-
менской истории, тюменского характе-
ра. Я как-то прочёл, что одной из люби-
мых организационных форм знаменито-
го тюменского купечества были так на-
зываемые «товарищества на вере». Вот 
мы с вами и составили «товарищество 
на вере». И в нём – наша сила. Доверие 
даёт нам уверен ность. Тюменская консо-
лидация – уже не лозунг, а реальность, 
что подтвер дили и итоги недавних губер-
наторских выборов. Пользуясь случаем, 
ещё раз благодарю всех, кто поддержал 
меня в ходе той кампании. 

И вот теперь весь этот потенциал на-
шей «коалиции успеха» мы должны на-
править на решение задач нового уров ня 
и повышенной сложности. 

Мы должны понять следующее.
С одной стороны, никто в Тюмен ской 

области больше не может по зволить 
себе легкомысленного обра щения с 
ресурсами любого рода, их разбазари-
вания и даже хоть сколько-нибудь неэф-
фективного использования. Любое сни-
жение, фигурально выра жаясь, «коэф-
фициента полезного дей ствия» будет 
рассматриваться как дей ствие вредное 
– и жестко пресекаться.

С другой стороны – и тут потребу ется 
уже высший управленческий пи лотаж – 
мы все должны освоить ис кусство 
мгновенного, адекватного и результа-
тивного реагирования на новые вы-
зовы, научиться экстренно му проти-
водействию внезапно возни кающим 
рискам. 

Этих принципов мы придержива лись, 
работая над очередным трёхлет ним 
бюджетом, у которого две важней шие 
качественные характеристики.

первое: это бюджет преемственно-
сти. Мы сохраняем все долгосрочные 
программы и все основные мероприя тия 
в их составе. Более того, мы сохра няем 
наш базовый стратегический ори ентир 
– очередное удвоение областной эконо-
мики к 2020 году (по отношению к 2012). 
Для этого мы провели ин вентаризацию 
и сокращение второсте пенных позиций 
и статей расходов. Но новый бюджет 
по-прежнему социально ориентирован! 
Расходы на социальную сферу состав-
ляют половину общего объёма бюджет-
ных затрат. Перемена в другом: мы не на-
мерены ни механиче ски «заливать день-
гами» имеющиеся в этой сфере пробле-
мы, ни хирургически «оптимизировать» 
бюджетную сеть. Повышение эффектив-
ности бюджет ных учреждений будет обе-
спечено не «сверху», а передачей полно-
мочий и ресурсов «вниз». И передавать 
их будем избирательно – только тем, кто 
на деле доказал свою способность разу-
мно рас поряжаться средствами. 

В числе безусловных приоритетов 
сохранилось исполнение майских (2012 
года) указов Президента Российской Фе-
дерации, на их реализацию в бли жайшее 
трёхлетие будет направлено порядка 30 
млрд.рублей. 

Второе: это бюджет развития. Мы 
не перестаём вкладываться в транс-
портную инфраструктуру области, в до-
роги, развязки, аэропорт. Мы со храняем 
все основные направления и формы го-
сударственной поддержки промышлен-
ности, малого и среднего бизнеса, сель-
скохозяйственного произ водства. Несмо-
тря на тревожную ситу ацию в мировой и 

национальной эко номике, в регионе бу-
дет сохранён весь пул налоговых льгот, 
направленных на формирование благо-
приятной инвести ционной среды и де-
лового климата, по ощряющего расши-
рение действующих производств и соз-
дание новых. Будут сохранены и объё-
мы бюджетной под держки инвестицион-
ной активности в муниципальных обра-
зованиях и разви тия территорий – по-
следние даже уве личиваются. 

Но надо понимать: мы не можем раз-
виваться во всех направлениях сразу, не 
будем по инерции реализовывать все за-
мыслы и заделы прошлых лет. Ситуа ция 
изменилась, а вместе с ней меняют ся и 
приоритеты. 

импортозамещение – категориче ски 
важная задача для всей страны, а тем бо-
лее для нашей области, традиционно спе-
циализирующейся на нефтегазовом сер-
висе. Мы слишком долго предпочи тали 
развитию собственных разработок покуп-
ку готовых продуктов и решений, особен-
но высокотехнологичных. За висимость от 
импорта не может быть устранена одно-
моментно и полностью, и даже выдвигать 
такие предложения вредно – дров нало-
маем, средства рас тратим, а результата 
не будет. Импорт нужно замещать при-
цельно, выборочно и, главное, плано-
мерно. Программа им портозамещения 
должна формировать ся в тесном взаи-
модействии региональ ной индустрии (в 
т.ч. головных офисов присутствующих у 
нас крупных кор пораций, малого и сред-
него бизнеса, и в первую очередь – инно-
вационного), академической и приклад-
ной науки и органов власти. Мы долж-
ны абсолют но предметно, на уровне 
конкретной товарной номенклатуры, по-
нять: что именно, кто именно, для кого 
именно, в какие сроки и в каких объё-
мах готов произвести. И всеми властны-
ми ресур сами поддержать соответству-
ющие де кларации о намерениях, к сбо-
ру и си стематизации которых я поручаю 
моим заместителям Олегу Зарубе и Ва-
диму Шумкову приступить немедленно. 

прорыв тюменских производите-
лей на внешние рынки. Внешние в 
широком смысле слова – и общерос-
сийские, и мировые. Отдельные от расли 
областного производства на них более 
или менее представлены и сейчас – пре-
жде всего нефтехимия, газохимия, дере-
вообработка, отчасти агропром. Но это 
лишь малая толика возможного и необ-
ходимого. Для её наращивания нужно 
использовать тот же подход – скрупулёз-
ный анализ имеющихся ры ночных ниш и 
возможностей их запол нения. 

Например, Антипинский нефтепе-
рерабатывающий завод реализует на 
внешних рынках большую часть своей 
продукции. При этом физические объ ёмы 
производства после реализации проекта 
третьей очереди в разы превы сят объё-
мы по первой и второй очере ди. Третий 
этап увеличит выработку и ассортимент 
светлых нефтепродуктов с гораздо бо-
лее высокой добавочной сто имостью и 
даст колоссальный эффект не только в 
плане прибыли, но и в плане выхода на 
новые рынки! 

(Окончание на 3 стр.)
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Или возьмём наше сельское хозяй-

ство. Его успехи я отмечаю в своих 
по сланиях из года в год, и совершен-
но за служенно. Но не будем закры-
вать глаза на то, что в состав валового 
региональ ного продукта оно даёт менее 
10 про центов! 

Да, даже в этих условиях удалось 
гарантировать продовольственное са-
мообеспечение области основными 
продуктами. Но мы не можем удовлет-
вориться сделанным. Рецепт успеха дав-
но известен: переработка, упаков ка, про-
движение, брендирование тю менского 
продовольствия. Но мы им почему-то 
стесняемся пользоваться, хотя количе-
ство точек входа на широ кие рынки бла-
годаря режиму санкций только увеличи-
лось – и по мясу, и по молоку, и по рыбе, 
и по семенному кар тофелю... Да что там: 
марийский, баш кирский, алтайский сыр 
на прилавках дорогих столичных мага-
зинов появил ся мгновенно. А ишимского 
нет. И не потому, что он хуже. А потому, 
что о нём просто не удосужились расска-
зать за пределами области (да, честно 
гово ря, и за пределами Ишимского рай-
она не особенно старались). Так больше 
нельзя. Как, впрочем, нельзя мириться и 
с безобразным положением дел по выво-
ду на рынок продукции фермер ских хо-
зяйств и личных подворий. По ручаю мо-
ему заместителю Владимиру Чеймето-
ву и главам районных и сель ских муни-
ципальных образований в течение сле-
дующего года кардинально изменить 
эту ситуацию, сковывающую экономи-
ческую энергию тюменского крестьян-
ства. Проверю!

конкурентоспособность области в 
целом, областных производств, об-
ластных торговых марок и отдель ных 
товаров. Ведь понятно, что без конку-
рентоспособного качества нельзя все-
рьёз говорить ни о замещении им порта, 
ни о наращивании экспорта. Но объём-
ность, многогранность самого понятия 
конкурентоспособности мы, к сожале-
нию, осознаем ещё заметно хуже... кон-
курентов. 

К примеру, ещё одна наша про-
блема, степень влияния которой на 
конкурен тоспособность региона, по-
хоже, недо оценена – халатное, безот-
ветственное отношение к собственным 
конкурент ным преимуществам. Одной 
рукой мы вкладываем немалые деньги 
в создание новых промышленных пар-
ков и пло щадок, в опережающее под-
ключение сетей, чтобы инвестор при-
шёл на всё готовое. Но другой-то ру-
кой мы унич тожаем уже подготовлен-
ные для инду стриального использова-
ния террито рии! За последние годы с 
карты Тюмени исчезли 7 промышленных 
предприятий. Всё продано под жилую 
застройку. Соб ственники их, эти, выра-
жаясь словами Салтыкова-Щедрина, 
«рыцари перво начального накопления», 
предпочли стратегию «сбагрить и сва-
лить», и ни кто им не предложил – я уж 
не говорю «не навязал»! – альтернатив-
ный и более соответствующий интере-
сам области вариант. Да одна текстиль-
ная фабрика «Кросно» занимала почти 
40 гектаров отлично оснащенных про-
мышленных площадей, расположен-
ных прямо на Транссибе! Многие дру-
гие регионы о таком конкурентном пре-
имуществе мо гут только мечтать, а мы 
теперь можем только вспоминать. По-
добного легко мыслия мы себе больше 
не позволим. Важнейшим инструмен-
том тюменской промышленной полити-

ки станет раз вёртывание новых инду-
стриальных парков и особых экономи-
ческих зон ре гионального уровня. Необ-
ходимая нор мативно-правовая база уже 
почти под готовлена. Рассчитываю, что 
депутаты Тюменской областной Думы 
активно включатся в законопроектную 
работу на этом направлении. 

Уверен, что распутать клубок этих 
взаимосвязанных проблем, найти но-
вые ресурсы развития, в том числе 
финансовые, способно государствен-
но-частное партнёрство. 

Позитивные примеры интенсив-
ного продвижения по отдельным на-
правлениям государственно-частного 
партнёрства уже есть. Так, к набрав шей 
обороты программе компенсации перво-
го взноса по договорам лизинга мы доба-
вили инвестиционные займы на пять лет 
под ставку 7 процентов го довых. Только 
в текущем году суммар ный объём под-
держки субъектов мало го и среднего 
предпринимательства по этим двум ка-
налам составил более 750 млн.рублей. 
И результат налицо – де сятки новых про-
изводств, сотни новых рабочих мест, ты-
сячи единиц нового оборудования. Но 
он мог бы быть ещё выше, если бы мы 
ускорили важнейшее дело упрощения 
и удешевления основ ных процедур, со-
путствующих запуску инвестиционных 
проектов, таких, как регистрация пред-
приятий и прав соб ственности, вхожде-
ние в кадастровый учёт, присоединение 
к сетям энерго- и газоснабжения, полу-
чение разрешений на строительство и 
так далее. Полная информация по луч-
шим российским практикам в этой сфе-
ре уже направле на всем ответственным 
лицам области. Давайте внедрять раз-
работки коллег из других регионов; да-
вайте не ограничи ваться заимствовани-
ями, а изобретать свои подходы и мето-
ды. Но давайте ше велиться! Это и будет 
настоящим пар тнёрством, настоящим то-
вариществом. 

Следующий предмет нашей забо-
ты – кадры, человеческие ресурсы. 
Глав ный ресурс развития Тюмени – сами 
тюменцы, и прежде всего – тюменская 
молодёжь. В регионе сформирована не-
плохая система выявления и поддержки 
талантливых детей, обеспечивающая их 
продвижение по первым этапам жизнен-
ной траектории. Однако эта тра ектория 
имеет крен в сторону гумани тарных и об-
щественных наук. При всём уважении к 
гуманитариям, в области их уже переиз-
быток. А молодых квалифи цированных 
кадров инженерно-техни ческого профи-
ля, да и рабочих, облада ющих современ-
ными, перспективными компетенциями, 
не хватает катастрофи чески. 

В Тюмени 1 сентября 2015 года от-
кроется специальная физико-матема-
тическая школа. В неё будут отобраны 
одарённые дети, продемонстрировав-
шие исключительные знания и способ-
ности не только на олимпиадах, но и в 
технических кружках и клубах, то есть об-
ладающие, наряду с острым умом, при-
родной смекалкой и умелыми ру ками. А 
следующая ступень – система комплекс-
ного индивидуального сопро вождения 
талантливых детей в рамках проекта 
«Политехнической школы». Это не оче-
редная контора, а совершенно новый 
организационно-методический инстру-
мент, обеспечивающий плотное взаимо-
действие школ, вузов, учреж дений до-
полнительного и профессио нального об-
разования, потенциальных работодате-
лей – и выводящий молодые таланты на 
ключевые инженерно-тех нические и дру-

гие профессиональные позиции. Я лично 
гарантирую создание для этой системы 
режима наибольшего благоприятствова-
ния по всем параме трам – техническим, 
организационным, финансовым. Просто 
потому, что даже один талантливый ре-
бёнок способен изменить не только об-
ласть и страну, но и весь мир. Инвести-
ции в человеческий капитал окупаются 
как никакие дру гие. И мы будем инвести-
ровать в пре вращение Тюмени в один из 
инженер ных центров России. 

Рынок труда изменчив, особенно в 
условиях происходящего на наших гла-
зах обновления технологического укла-
да. Поэтому считаю необходи мым при-
влечь наиболее выдающихся профес-
сионалов из науки, образова ния, реаль-
ного производства, органов управле-
ния, общественных структур. Основной 
их задачей станет мони торинг и прогно-
зирование кадровых потребностей Тю-
менского региона, а главное, выработка 
практических реко мендаций по их удо-
влетворению в фор ме ежегодного до-
клада, обязательного к изучению и пе-
реводу в программы и планы практиче-
ских действий всеми ответственными 
структурами и лица ми. Этот проект ста-
нет специализиро ванной площадкой для 
обдумывания всем тюменским сообще-
ством наших потребностей в знаниях и 
навыках, по может мобилизовать и спло-
тить наш немалый интеллектуальный ре-
сурс – и нацелить его на нужды опере-
жающего развития.

И, наконец, ещё один важнейший 
пункт повестки сегодняшнего дня 
– углубление межрегиональной 
коо перации. Нам хорошо известна 
уни кальная специфика территориаль-
ного строения «большой» Тюменской 
об ласти. В ходе недавнего праздно-
вания нашего общего 70-летнего юби-
лея мы пришли к однозначному выво-
ду: мно госоставность региона – важней-
ший источник нашей совокупной силы. 
Мы всегда были и будем, как говорилось 
на Руси, заединщиками. Дальнейшее 
скре пление этого единства расширит 
наши возможности гибкого маневриро-
вания ресурсами, освоения необъятных 
ар ктических пространств, экспансии на 
новые рынки, полного удовлетворения 
насущных потребностей населения всех 
трёх субъектов Федерации. Боль шая 
тюменская земля, протянувшая ся через 
полконтинента, от Ишима до острова 
Белый – становой хребет Рос сии. Сей-
час России нелегко. Что ж, Тю мень го-
това взять на себя повышенную нагруз-
ку. Тюмень сдюжит.

Но, чтобы не подвести ни страну, ни 
самих себя, ни наших детей, мы должны 
радикально обновить ещё одну сторону 
нашей жизни – взаимодействие вла сти 
и общества. Причём обновление долж-
но быть встречным и обоюдным. С одной 
стороны, государственный (или муни-
ципальный) служащий – не оловянно-
барабанный «служивый», не таинствен-
ный, недосягаемый, и поэто му недо-
ступный контролю «государев человек». 
Служит-то он не власти, а об ществу. На-
роду. Тем, кто об этом забыл, места во 
власти не будет. Мы долго и, прямо ска-
зать, с переменным успехом боролись с 
изоляцией власти от обще ства. Теперь 
мы обязаны с ней покон чить.

Но, с другой стороны, и общество 
не может изолироваться от власти. 
Без различие, инертность, иждивенче-
ство, гражданская пассивность всег-
да были тормозом общественного раз-
вития. Сегодня они становятся просто 

губи тельными. Да, мы постепенно учим-
ся конструктивному взаимодействию, и 
уже есть немало примеров такого рода. 
Взгляните хотя бы на то, сколько по-
лезного удалось сделать при помощи 
тюменского городского портала «Тю мень 
– наш дом», сколько решено кон кретных 
вопросов благоустройства! Но почему 
этот ценный опыт до сих пор не исполь-
зуется в других городах и терри ториях 
области? Или посмотрите, как велико-
лепно, инициативно, деятельно работает 
территориальный орган само управления 
села Бигила Заводоуковско го района! 
Что мешает действовать, так сказать, 
«по-бигилински» жителям дру гих наших 
сёл? Что мешает «включить мозги» и за-
сучить рукава?

На самом деле ответ на этот вопрос 
известен. Может быть, главный наш де-
фицит сегодня – дефицит морально го 
лидерства. Там, где оно есть, жизнь 
кипит. Там, где его нет – трясина. Тот, 
кто претендует на лидерство (любое 
– политическое, управленческое, пред-
принимательское, гражданское, куль-
турное), должен прежде всего сам быть 
живым этическим эталоном. 

Мы часто и охотно говорим о «тю-
менских ценностях». Но о них мало гово-
рить. Нужно жить в соответствии с ними, 
без скидок и компромиссов, «не по лжи». 
И когда нам это удаётся, мы способны 
горы свернуть. Ярким под тверждением 
тому стал приём вынуж денных пересе-
ленцев с Украины – вот образец истин-
но морального действия. Уже больше 
6 тысяч человек встрети ла и обустрои-
ла наша область, причём делается это 
солидарно, всем миром – и властью, и 
обществом, и бизнесом. Если мы нау-
чимся поступать так же не только в экс-
тремальных ситуациях, но и в обычной 
жизни, никакие испытания нам будут не 
страшны. 

Дорогие друзья! Тюмень смотрит в 
будущее со спокойной уверенностью в 
собственных силах. Мы наращиваем ин-
вестиционную привлекательность обла-
сти. Мы продолжаем реализацию «ме-
гапроектов» в Тобольске, Увате, Анти-
пино – и одновременно ведём более 
220 инвестиционных проектов на уров-
не малого и среднего бизнеса, во всех 
муниципальных образовани ях. Мы удер-
жим рост промышленного производ-
ства – он будет не менее чем 5-про-
центным. Мы не только оптими зируем 
производственно-сбытовые це почки в 
областном агропромышленном ком-
плексе, но и радикально нарастим его 
мощность. Мы не снизим темпы жилищ-
ного строительства. Мы про должим об-
легчать и расширять доступ граждан к 
государственным услугам – и электрон-
ный, и через многофункцио нальные 
центры. Сейчас их уже 12, а к концу 2015 
года будет 28. Мы будем не устанно тру-
диться над синхронизацией развития 
всех муниципальных образо ваний об-
ласти, планомерно превращая «медве-
жьи углы» в территории роста и процве-
тания. В связи с этим сообщаю о сво-
ём решении принять инициативу Сове-
та муниципальных образований о созда-
нии специальной рабочей группы по во-
просам поддержки сельских тер риторий 
и о подготовке ею соответству ющей «до-
рожной карты». А главное – мы сохра-
ним и укрепим наше «то варищество на 
вере». Вот в чём наша честь! Вот в чём 
наша ответственность! 

Верю в вас и полагаюсь на вас, тю-
менцы!

(печатается в сокращении)
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Казанские лыжники  рады новому инвентарю. Шесть пар класси-
ческих роллеров выделила областная Федерация лыжных гонок и би-
атлона. Грант губернатора Тюменской области был вручён командам-
победительницам. Спортинвентарь, закупленный на эти деньги, посту-
пил в распоряжение юных спортсменов Казанского района, совершен-
ствующих своё мастерство. 

В. ильин,
исполнительный директор Федерации лыжных гонок 

Казанского района 
Фото автора 

Счастливые обладатели лыжероллеров

Хорошая  ноВоСТь

подарки – лыжникам

В детстве мы все живём в тепле 
материнской любви, под её неустан-
ной защитой и не замечаем своего 
счастья. Да она и не желает быть 
замеченной и не ждёт никакой на-
грады. Материнская любовь беско-
рыстна и самоотверженна.

Приближается праздник – День 
матери. Но мне, увы, некого нын-
че будет  поздравлять. Моя люби-
мая мамочка Зоя Андреевна Пи-
рожкова 7 ноября ушла из земной 
жизни. Ушла тихо и скромно, как и 
жила. Родилась она в 1931 году в 
селе Казанском. После окончания 
средней школы поступила в Тю-
менский кооперативный техникум. 
Получила профессию продавца и 
приехала работать в родное село. 
У мамы 44 года трудового стажа. 
Она ветеран труда, не раз её на-
граждали грамотами и денежны-
ми премиями.

Мама была  доброжелатель-
ным, жизнерадостным, понимаю-
щим человеком, радовалась каж-
дому прожитому  дню.  Она стара-
лась быть незаметной, чтобы за-
метили нас, её детей, и мы пошли 
по жизни твёрдо,  жили честно. Я 
рано овдовела, и мама переехала 
жить ко мне. Мы с ней вместе про-
жили 20 лет. Мама  была для меня 
другом, советчиком, учителем, до-
машним доктором.

Как пахнут твои руки, мама!
Уткнусь лицом и припаду…
От взрослой жизни я устала
И гнусь тростинкой на ветру.
Я отдохну немного, мама, 
И снова в путь, и снова в бой,
Я в этом мире не пропала,
Лишь потому, что ты со мной».
Это стихотворение написано как 

будто про меня. Мама помогла мне 
вырастить двоих детей, и внуки её 
очень любили. Она была авторите-
том для всей нашей семьи. 

Потеря мамы для меня невос-
полнима. Моё горе безмерно. И я 

иЗ  пиСЕМ  В  рЕДакцию

Скажите ей о любви

хочу обратиться к своим землякам 
и сказать им, чтобы ценили каждый 
миг, прожитый вместе с мамой. От-
ложите в сторону свои дела, дайте 
матери весточку или прикройте гла-
за, если писать и звонить уже неко-
му. И она обязательно поможет вам, 
успокоит, настроит на добро.

Мама  прошептала
Тихо мне во сне:
«Доченька, родная,
Я не снюсь тебе…
Я с тобою рядом,
Где б ты ни была,
Очень я скучаю, 
Милая моя…
Сверху наблюдаю,
Каждый день моля,
Чтоб ты не страдала,
Счастлива была!»
Я проснулась, села,
По щекам – слеза…
Берегите маму,
Пока она жива!!!
Правильные слова!  Ну а  в пред-

стоящий праздник обязательно ска-
жите ей о своей любви, уважении и 
благодарности.

н. аржилоВСкая
с. Казанское

шлю привет землякам
Я родом из  села Новоселезнёво Казанского района. Сейчас  живу в 

городе Осинники Кемеровской области, но очень скучаю по своей ма-
лой родине. У своих родных  постоянно узнаю о новостях и изменени-
ях, произошедших в далёком, но близком мне  районе. А в этот раз я 
поздравляю  всех женщин с Днём матери, желаю здоровья, долголетия, 
солнечных дней, внимания родных. Знаю, что на моей родине живут на-
стоящие русские женщины, достойно воспитывающие детей, принося-
щие пользу обществу, считающие, что  дети – самое дорогое в жизни.

н. ЧаБан
Кемеровская область

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Родное село Марины (в девиче-

стве Силиной) –  Чирки. Там она за-
кончила девять классов и перееха-
ла в райцентр, поступила в здешнее 
училище, намереваясь получить ин-
тересную специальность «хозяйка 
приусадебного участка». Набирали 
в том году единственный экспери-
ментальный курс. В свои восемнад-
цать лет Марина и её однокурсни-
цы уже владели навыками повара, 
швеи, садовода-овощевода, опера-
тора машинного доения – универ-
сальными практически стали спе-
циалистками. И каждая из них в ка-
честве невесты – просто клад для 
любого крепкого хозяина. 

Но Марина с её самостоятель-
ностью и перфекционизмом (тя-
гой к совершенству во всём) после 
окончания ПУ-55 поступила ещё и 
на курсы секретаря-референта, уже 
в Тюмени.  После чего  поочерёдно 
освоила специальности оператора 
АЗС, продавца. К тому времени в 
Тюмень уже переехали и её мама 
с сестрой. У них вообще дружная 
семья, способная  устоять  во всех 
жизненных испытаниях. Дальней-
шие события только доказали кре-
пость и нерушимость их родствен-
ных уз.

Житье-бытьё в Тюмени для на-
шей сельской девочки стало года-
ми испытаний. Русокосая красавица 
Марина  в девках не засиделась, но 
первый её брак оказался несчастли-
вым. Впрочем, Марина бы всё стер-
пела, но самое главное – муж кате-
горически не хотел детей, и его эго-
изм перебороть даже ей было не под 
силу. Во втором браке тоже не всё 
пошло гладко. Долго и упорно Мари-
на лечилась от бесплодия, а девять 
месяцев беременности проваля-
лась по больницам, сохраняя хруп-
кую зародившуюся в ней жизнь. На-
стоящее, казалось бы, стало нала-
живаться: родился крепыш Слава. В 
девять месяцев улыбчивый малыш 
сделал свои первые шаги, тогда же 
(уже!) заговорил. А ещё через пару 
месяцев его любимый папа жесто-
ко избил любимую маму, прямо на 
глазах ребёнка вытаптывая ногами 
из неё последнее дыхание и рыча: 
«Смотри, Слава, как маму воспиты-
вать надо!»

После того случая мальчик на 
полгода замолчал. Мама Марины 
приехала и под аккомпанемент ма-
терных ругательств зятя – «кухонно-
го бойца» – забрала дочь с внуком к 
себе, в свою квартиру величиной 33 
квадратных метра. Бабушка остава-
лась со Славой, пока его мама вы-
стаивала перед тюменским судьёй 
девять судебных процессов, воз-
буждённых его отцом. Отец хотел 
забрать сына у матери, упирая на 
то, что нет у неё, деревенской дев-
чонки, своего жилья…  

Ни ребёнок, ни мама не были 
прописаны в Тюмени. Здесь их ни-
чего не задержало. На последние 
судебные заседания Марина, скры-
вая от бывшего мужа обратный 
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Без мамы нет жизни

след, ездила из Казанского. Прав-
да, до сих пор каждый год наведы-
ваются мать и сын в родной город  
когда-то   близкого им человека на 
консультации психиатра.  И тот вы-
писывает ребёнку лекарственный 
препарат, необходимый для нор-
мального функционирования ма-
ленького, повреждённого бедой 
мозга (к слову, стоит он восемь с 
половиной тысяч рублей). Диагно-
зы сына сегодня – моторная ала-
лия и поражение центральной нерв-
ной системы.

Алалия – это значит, что чело-
век не разговаривает. Но кто же это 
смотрит при мне на фотографии в 
компьютере и рассказывает (поти-
хоньку, по-своему, конечно) про то, 
как ходили они всей семьёй на ново-
годний праздник, как на дельфинов 
смотрели они с бабушкой в дель-
финарии – разве не Слава? Здесь, 
в нашем благодатном и спокойном 
казанском крае, начинает отходить 
Славино сердечко, и стираются из 
памяти страшные образы.

Марина говорит, что перееха-
ли они сюда, чтобы спрятаться на 
время, дать возможность ребёнку 
попросту успокоиться. А остались, 
похоже, навсегда. Поначалу снима-
ли домик в Яровском, жили на пен-
сию Славы по инвалидности. И сей-
час в восстановлении и развитии 
организма ребёнка пенсия от го-
сударства играет основную роль. 
Слава ведь у Марины – настоя-
щий гурман. Он кушает избиратель-
но: «Несквик», «Мажитэль», куку-
рузные хлопья, «Роллтон» – для 
нас деликатесы, а для него един-
ственная пища, которую принима-
ет организм. Слава богу, с продук-
тами и поездками Славы на юг по-
могают и тюменские бабушка с де-
душкой. Благо, у мудрой Марины с 
ними дружеские отношения. А спе-
циально для поездок  с сыном в ре-
абилитационные центры на восста-
новительные курсы и на развива-

ющие занятия в образовательные 
учреждения Марина отучилась на 
курсах вождения. В автобусах ре-
бёнок ездить не может: доктора 
объясняют это наличием аутисти-
ческих черт (страх многолюдья) в 
его хрупкой психике. 

Сейчас они проживают в Казан-
ском. Здесь хорошо – есть свой 
просторный дом. Жёлтая песоч-
ница и зелёная трава. Две собач-
ки и три кота. Пушистые кроли-
ки и рогатая-бодатая коза – приу-
садебное хозяйство. Догадливый 
читатель, конечно, уже понял, что 
мама Марина сама бы, наверное, 
всё это не потянула. Да, читатель, 
ты прав: несколько лет назад при 
случайном стечении обстоятельств 
Марина познакомилась с Русла-
ном, будущим своим мужем и от-
цом Сонечки. Теперь у мамы Ма-
рины, Славы, Сони и папы Русла-
на полная счастливая семья. Рус-
лан – спокойный (о, как это ценит 
его жена!) и работящий мужчина, 
опора семьи. Чтобы рассчитывать-
ся за ипотеку, он устроился рабо-
тать вахтами на Севере. А его лю-
бимая супруга и самоотверженная 
мама справляется с детьми и хо-
зяйством сама. Хорошую всё-таки 
специальность когда-то она по-
лучила – «хозяйка приусадебного 
участка». Полезную. 

… Когда родилась младшая се-
стра Славы, мама не знала, как 
дочку назвать. «А потом, – вспо-
минает, – подошёл ко мне ангел-
хранитель, взял за руку и прошеп-
тал: «София…». Может быть, это 
ей лишь приснилось, но, знаете 
ли, и в реальности ангелы, охра-
няющие людей, существуют. Как 
они выглядят и как зовутся, ска-
жет вам каждый ребёнок, – толь-
ко спросите. Скажет и Слава, имя 
его ангела-хранителя у мальчика 
самое любимое и выговаривается 
лучше всего. Мама.  

 Екатерина ТЕрлЕЕВа          

В Димитриевскую субботу, 8 ноя-
бря, в престольный праздник в хра-
ме Великомученика Димитрия Со-
лунского села Дубынки Божествен-
ную литургию в сослужении с ка-
занским священником отцом Ва-
димом Овчинниковым и диаконом 
Ильёй Семиковым совершил Вла-
дыка Тихон, епископ Ишимский и 
Аромашевский. Кроме того, на бо-
гослужение прибыли  паломники из 
села Казанского, деревень Заречка, 
Кугаево, Грачи. Этот день для Ду-
бынки стал памятным. О том, что 
будет торжество в Дубынской церк-
ви, в селе было много объявлений, 
да и жители передавали друг другу  
эту весть из уст в уста.

Тишина! Тихая беспредельная 
благодать – ею был наполнен воз-
дух,  всё пространство внутри и во-
круг храма. Покой и умиротворе-
ние… Душу переполняли чувства 
глубокого благоговения и благодар-

нЕ  ХлЕБоМ  ЕДиныМ

Спасибо за праздник!
ности Господу.

На Руси со времён её основа-
ния всегда были места, которые 
притягивали к себе людей. Таким 
местом для нас является село Ду-
бынка с его церковью. Но главное, 
из-за чего едут и идут сюда мно-
гие люди – желание поклониться и 
приложиться к чудотворному Кре-
сту Господню. Ведь сила живот-
ворящего Креста исцеляет, спаса-
ет и милует. Приближаясь к Распя-
тию, чувствуешь неземное благоу-
хание и погружаешься в  беспре-
дельную благодать. Вот оно, наше 
счастье и рай! 

Владыка Тихон и отец Вадим по-
здравили прихожан с праздником и 
преподнесли подарки. В ответ Вла-
дыке на память об этом событии 
(а он был у нас впервые) староста 
церкви Людмила Дмитриевна Ба-
налист с детьми здешней воскрес-
ной школы подарили картину, на ко-

торой чудной  красоты пейзаж был 
написан ученицей 8 класса Дубын-
ской средней школы Татьяной Ка-
занцевой. После этого прочли сти-
хотворение, посвящённое праздни-
ку, а староста обратилась к братьям 
и сёстрам с небольшой речью.

Все мы стараемся уехать за три-
девять земель, посмотреть хоть од-
ним глазком на иностранный замок 
какого-нибудь короля, забывая о 
том, что совсем рядом есть много 
красивейших мест. 

Мы, жители Дубынского сель-
ского поселения, очень благодар-
ны  участникам ноябрьского празд-
нества – духовенству, паломникам 
из других сёл и всем, кто  был вме-
сте с нами.  Мы даже успели со-
вершить крестный ход вокруг церк-
ви и принять участие в дружной и  
трапезе. Огромное спасибо Люд-
миле Дмитриевне – это благодаря 
её упорному труду, настойчивости 
и организаторскому таланту состо-
ялся этот праздник. 

от имени православных  
с. Дубынки Г. ТокарЕВа

«Вся семья в сборе!» – так называется эта фотография 
на странице Марины и руслана в «одноклассниках»

З.а. пирожкова


